

permite que mi voz hoy se levante
pilgue hasta las plantas de la altera.

D. Jaime, segun eso, es un fenómeno; Porque tiene en las plantas las orejas!

En el frontón central de Barcelona estaba el otro dia un espectador distraído leyendo un periódico y así recibió un pelotazo en la cara que por poco le dejó patíteso.

Por eso me gustan
á mí los frontones
Suelen recibirse
fuerces emociones.

Un espectador que pierda media docena de duros en apuestas y reciba además un pelotazo en plena nariz, de seguro dirá después á sus amigos:

—Si viera lo que me he divertido! ¡No hay nada que pueda compararse con pelotas!

Un periodista genial cordobés, de buena voz, fué y censuró á su concejal l'amanco Sanchez Muñoz; y éste con mano muy lista, que de bruto le dá fama, pegó un palo al periodista haciéndole guardar cama. Probó ser de esa manera un zulú el edil aquel...

Si censuras no tolera que no haga ningún papel! Sentándole eso tan mal, como un rehilete á un novillo, debió, en vez de concejal, dedicarse á monaguillo!

José Estrani.

Comunicado.

(Conclusión)

Usted dirá que no es so... que quería saber de mis relaciones con aquél. Pida V. autorización para publicar sus cartas, y le prometo copia de las suyas y de las mías. En elas verá usted, entre otras cosas, algo que revela bien á las claras el notable juicio que al Dr. Guisasola merecía D. Joaquín Arjona y Gómez. Por lo demás, á pesar de que la voz pública decía que era gran amigo de usted y viceversa, no tengo inconveniente en confesar que jamás pedré aplaudir la silenciosa persecución de que fueron víctimas a memoria y cosas del gran Laguerza, honra del Episcopado español y gloria de la Iglesia; ni el fastuoso aparato que rodeó el palacio, ni la visible influencia que en la Administración del Obispado han ejercido los señores Vailllo, Arias Miranda, Marqués y aunque era problemática, me amenazó otros no tras muchas cosas que V. podrá con perseguirme como cómplice ó autor ver censuradas en la Nunciatura Apóstólica en una comunicación de primeros de la denuncia. Advertíle que considera

ano, escrita sobre mi firma, en cumplimiento del más difícil de los deberes sacerdotales, *Antrus Plato, sed magis amicus caritas*. Otros hay que más que á la verdad i prefieren el plato.

Quiere usted que hablamos de don Estrani. Marqués? Hablemos. — Mis relaciones de afecto hacia él—dejando para otros los personalismos—se condensan en creer que es casi el hombre más funesto para el Obispado. La intervención en el arzegui parroquial y según se dejó trasladar en el concierto,... y en otros negocios, están arrancando mates sin cuento, que el nuevo Prelado habrá de ser con el tiempo el primero en lamentar. Si ustedes los políticos, olí ti astros ponen el íntimo en el cielo, e desde not... que alguna sotana interviene en la administración política, y eso que son tan ciudadanos como ustedes; ¿con qué alma hemos de verlos eclesiásticos que un seguir se entrometa en nuestras cosas, y más si está acreditado de parcial, de apasionado y de jactancioso? El Clero aprídecería mucho la deposición de Marqués, aunque algunos babiecas digan lo contrario; y á mayor abundamiento celebraría que los quince ó veinte sacerdotes que hoy están sin colocación, fueren llamados a ejercer los cargos que es la Habilitación y en la Corte de Exemptions algunos seglares. Bueno está que mientras esos y muchos curas de pueblo están bostezano de hambre y de necesidad, algunos levitas de rropa se estén enriqueciendo á costa de la Iglesia. Algo ganaría también el pueblo fiel—usted, señor Arjona, que como bien republicano debe de interesarse en que Castilla vuelva á su partido «cargado de curas» como decía un correligionario, en vez de atormentarme por haber pretendido defender al clero de las arbitrariedades de Marqués, debiera tomar su defensa; más ay! solo impide el rencor personal y este cantar de 1729.

á los sacerdotes pobres.

no se les tiene respeto

porque el necio mundo atiende sólo al que tiene dinero.

Ya sabe usted, pues, á don Rustaquio Marqués como *Obispo auxiliar* según cuentan que le llamo en cierta ocasión persona tan competente y grave como don Cándido Moro, no tengo más remedio que combatirlo por intruso, como siempre he combatido y Dios mediante confronté con todas mis fuerzas, para ó muchas, á la maldita raza de los m... nacidos, y mercaderes del templo, y todos cuantos intentan corromper la Iglesia de Cristo, bastardeando su justicia y haciéndola comida de favoritos. Sé que esto trae sus consecuencias; pero también sé que para morir de hambre están de más los destinos, las prebendas y los sacerdotes simoniacos,

Qui vit content de rien possède toute chose
Y usted dirá que hablo de todo menos de la denuncia. Hablemos. Por hoy le diré lo que dije en otra ocasión. Cierta autoridad que no hay para que nombrar de la denuncia. Advertíle que considera

y que procedería en querella contra quién conceder la prisión de 25 céntimos firmase. Al mismo tiempo escribí al Sr. Arzobispo de Burgos dándole cuenta de esas acusaciones, abriendo que der a la lactancia de su hijo Juan Díez cuanto suponia que un sacerdote obligaba

á algunos eclesiásticos á comparecer ante el tribunal civil, que según el Derecho eclesiástico, es incompetente que, por lo demás, tratándose de hechos reprobados de consumo por la ley civil y canónica, y que causaban un verdadero escándalo, salvo lo dispuesto en la Constitución Apostólica *Sedis*, no había inconveniente antes era meritorio, denunciar tales asuntos al tribunal competente. Aquel Excmo. Prelado nada ha reprendido en mi comunicación.—Es usted de los que se escandalizan de los dichos y no de los hechos?

Y vengamos ya á la cuestión por usted más decantada; á las caballas que usted está haciendo sobre que si escribo en *La Razón*, cometiendo un gravísimo pecado, del cual ¿cómo he de acusarme yo, si usted no se atreve á acusarme? Antes que yo satisfaga su curiosidad seña menester que usted satisfaga la mía respondiendo á estas preguntas: ¿Leveras de depresivo para un sacerdote escribir en *La Razón*? En todo caso, será porque difienda doctrinas deprimantes para nuestra clase; y en tal razón ¿no son las ideas que defiende Lacassant las mismas que usted defiende? No militan en el mismo partido. De veras ese partido y estos ideas son tan bajas que por si solas deprimen al sacerdote que se roza con él. — *La Razón* es un periódico republicano como el de usted poco más ó menos: en cuanto es republicano, es indiferente para la Iglesia, porque siendo republicanos *L'Univers* y *La Croix* son católicos. No está condenada que yo sepa de modo que se halla al mismo nivel que el *Diario*; y en cuanto á su ideología está en situación más ventajosa. Para hablar claro: yo he visto en el *Diario* ideas que dejan muy atrás a las más recalcitrantes emitidas por *La Razón*; y si por este lado no fuese ya más perjudicial la lectura del *Diario*, lo sería en cuanto *La Razón* se presenta como adversario descubierto: no así el *Diario* que con capa de independencia siembra insidiosamente el error, pide la entrada como independiente, y luego resulta republicano y sectario, á pesar de esto, usted en cierta ocasión llamó colaborador á un sacerdote, y no creo que fuese para demigrarle.

Falta mucho que decir, y creo haber llenado ya el duplo de los dos artículos que usted me ha dedicado usted me hará merced del exceso, si lo hubiese, y reservamos lo de la oratoria, lo del *Oscomeas* y demás fruslerías, para, cuando usted me era otra Catedral de verdades. Espero se digné publicar esta carta ó en caso contrario devolvérmetela, por lo cual le rindo gracias su atento S. S. y capellán q. b. s. m.

Segismundo Pey-Ordeix.

Soria, 14 de septiembre de 1897.

Noticias

La comisión provincial ha acordado

conceder la prisión de 25 céntimos de pesetas diarios á Nicomedes Díez Martínez, vecino de Aldealafuente para atención de la lactancia de su hijo Juan Díez Romero.

Aun cuando las ferias comienzan oficialmente, el dia diez y seis la costumbre tienen establecido que empiezan hoy y, en efecto, hasta hoy no ha principiado á enzar ganado.

Hasta el lunes, por lo tanto, no podrá formarse juicio exacto de la importancia del mercado, ni aun si quiera de la tendencia en las ventas que no han empezado á realizarse todavía, sino en pequeñísima escala.

Ya se han fijado al público los carteles para las próximas fiestas de San Saturnino que son bonitos y de buen gusto.

Por efecto de un descarrilamiento ocurrido en la línea de Madrid á Zaragoza, antes de la estación de Alcuneza, y del que no se tienen detalles, no ha llegado hoy á esta capital el correo de Madrid.

Se ha formado un tren especial con objeto de conducir á esta los viajeros que se hallan detenidos en Alcuneza con objeto de que puedan llegar á esta capital entre una y dos de la tarde.

Como el correo lo toma la ambulancia en Ariza es probable que no pueda recibirse aquí hasta mañana.

Los vecinos de Abejar Ignacio Torre y Galo Díez tenían asegurados dos casas de las que se han quemado en el último incendio en la sociedad de seguros «La Unión y el Fenix Español», la una en 2.000 y la otra en 3.000 pesetas.

Tasados, de común acuerdo los días de la primera en 1.772·55 y los de la segunda en 2.625·58 pesetas ya se ha avisado por la Subdirección de la citada Compañía en esta capital, á los empresarios interesados para que se presenten á cobrar cuando gusten.

Algunos proyectos entresacados de la multitud presentada por sus autores respectivos para la Exposición de París de 1900:

Un teatro mecánico de marionetas; Otro de sombras chinescas; Un palacio de cristal;

Una reconstitución de la antigua ciudad egipcia á orillas del Sena;

Una avenida de los Alpes;

Reconstitución de Andalucía en tiempo de la dominación árabe;

Círculo de bellas artes internacional con sus correspondientes biblioteca, sala de espectáculos, talleres, café, restaurant, etc., etc.;

Instalación de reproducciones experimentales acerca de los progresos realizados por la ciencia hasta 1600 mediante los rayos X.

Jardín-palacio de la Danza reconstitución de los bailes de todos los tiempos y países.

Hay 96 proyectos más. Pero entre todos, el más notable es una plataforma eléctrica, dotada de los movimientos que sirve para trasportar a los visitantes, de la Exposición.

El otro proyecto digno de mención es un globo cautivo, ideado por Mr. Besanzon, el conocido ingeniero aeroruta.

El globo tendrá una cabida de 19000 metros cúbicos de gas, y podrá transportar 60 personas en cada viaje á 600 metros de altura.

Nos llama la atención que, aparte de habernos dicho en esta estación de telégrafos que la línea con Madrid estaba expedita sin que haya sufrido interrupción alguna, no hayamos recibido hasta la hora en que escribimos estas líneas (tres y media de la tarde) los acostumbrados telegramas de nuestro corresponsal que ordinariamente llegan á nuestro poder de diez á doce de la mañana.

No sabemos á qué atribuir esta falta ó este retraso.

En el tren que ha llegado á las dos y media de esta tarde han venido cincuenta compradores de ga-

nado vacuno, procedentes de Madrid y Valencia.

De esperar es, por lo tanto, que mañana comiencen las transacciones de la feria.

Desde hoy ha quedado abierto al público el despacho de localidades para la corrida de toros que habrá de celebrarse el día cuatro de Octubre próximo, en el escritorio de don Gustavo Ibarra situado en los sotiales del Collado.

Los forasteros que deseen localidades pueden dirigirse al depositario del Ayuntamiento don Higinio Ruiz.

A las dos y media de esta tarde, según anunciamos en un sueldo anterior, ha llegado el tren especial conduciendo los viageros procedentes de Madrid, pero no la correspondencia que debe haberse quedado en Ariza.

A las cuatro y cuarto hemos recibido a fin los dos telegramas que publicamos en el lugar correspondiente.

Con objeto de conducir unos dementes desde este hospital á San Sebastián estuvo ayer en esta capital, el conocido escritor y redactor de «La Correspondencia de España» Don Ramiro Mestre Martínez.

Registro civil.

Hoy se han hecho las siguientes inscripciones:

Matrimonios: Toribio Rabal Sanz soltero con Juana Soria Rodrigo soltera.

Compañía Armerataria de Tabacos	211,00
París á la vista	32,80
Otro modo	0,00

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS.



Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1.

(Paseo de Recoletos).

GARANTÍAS	
CAPITAL SOCIAL EFECTIVO.....	PESETAS 12.000.000
PRIMAS RESERVAS.....	43.598.510
TOTAL.....	55.598.510

32 años de existencia.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita confianza que inspira al público, habiendo gado por siniestros desde el año 1864, de su dación, la suma de pesetas 59,159,694'3.

Subdirector en Soria, D. José Castellví.—Plaza de Herradores, 15 bajo.



GRAN FARMACIA
DEL
Doctor Monge

premio ni con medalla de bronce en la Exposición Farmacéutica Nacional, celebrada en Madrid el año 1882.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotales Rentas de educación, Rentas vitales, Capitales diferidos, a primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.



Cuantos tengan su residencia habitual en la provincia de Soria, así como los que por razón de su cargo y empleo se vean precisados a fijarla en la capital, no dejen de visitar esta Oficina de Farmacia, cuyo renombre y excelente crédito es ya de muchos conocido y que tan sólo lo deba á la asiduidad, esmero y constante solicitud de su propietario, que no elude sacrificio de ningún género para corresponder dignamente á la ilimitada confianza que su numerosa clientela la dispone.

Para poder atender las prescripciones de los profesores médicos que en su acertada práctica propónense rendir justo tributo á los adelantos y portentosos descubrimientos de la ciencia moderna, se encuentra esta Oficina provista de una colección de medicamentos novísimos dotados de inapreciables propiedades curativas.

El arsenal de preparaciones magistrales, propias de la casa, es vastísimo y prende competir, á título legítimo, con sus similares extranjeros sin necesidad de que ostenten el pomposo nombre de *Especificos*.—Se facilitan catálogos de las mismas.

En especialidades, tanto nacionales como extranjeras, poseemos las de todos aquellos autores de más nombradía.

Único depósito en la provincia del tan celebrado remedio para calmar instantáneamente el dolor de muelas rabioso.

Áibaf Serdna DOS PESETAS BOTE

El lema de esta casa es el siguiente:

Nada de farsas innecesarias. Todo por el estudio y el trabajo, que son los que proporcionan honor y progreso.

—10, POSTIGO, 10.—SORIA.

JULIAN RUIZ Y RUBIO



Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

—Collado, 76.—Soria.—



Se responde de la perfección de cuantos trabajos se contruyan en este gabinete. Esta es la mayor garantía para su numerosa clientela, como así mismo su residencia en esta capital.

Todos cuantos procedimientos se emplean en el extranjero se practican en este gabinete, tanto en operaciones como en trabajos prótesicos, dentaduras artificiales y demás aparatos.

Los precios los de siempre.

y si á él le cortan la cabeza tambien me la cortarán á mi... No, no, se contentarán con ahorcarme, porque como yo no soy noble... ¡ahorcamel! Es imposible que hagan eso conmigo. Por otra parte, ya estoy decidido: lo declararé todo... pero al declararlo todo me constituyo en denunciador... ¡Un denunciador! ¡Mala cosa es! Pero, ¡y el se ahorrado!

—¿Que diablos tenéis hoy, Buvat—dijo el colega del buen hombre al acabar de cortar su pluma.— Os estais deshaciendo la corbata. ¿Os incomoda acaso? ¡No esteis molesto por eso! Quietaos y quedad desahogado para seguir trabajando.

—Perdonad, señores—dijo Buvat,—lo hacía sin querer en ello, así maquinalmente, no era mi intención ofenderos.

—Está bien!

Y Buvat, después de haberse arreglado la corbata, puso el rótulo á la Conjuración de Cinque Mars.

Alargó la mano á otro volumen.

Arte de cocinar la gallina sin hacerla chillar.

Esto sin duda debe ser algún libro de cocina. Si yo tuviera tiempo para ocuparme en las cosas

haber pasado la frontera. ¡No veremos malas cosas en la frontera dentro de pocos días! Asegurarse de las plazas vecinas al Pirineo y de los señores pue resident en aquellos cantones. Yo creo que las plazas no se dejarán sorprender así, ¡qué diablo! Todavia hay vasallos fieles en Francia. Vaya, vaya! ¡A que voy á escribir Bayona en vez de poner Londres, y Francia en vez de Inglaterra? ¡Ah, maldito principe! ¡Ojalá te cojan y descuarticen! Pero ¡y si entonces medenuncia? Voto á tal! Todo es posible.

—Señor Buvat—dijo el oficial mayor,—qué haceis ahí con los brazos cruzados hace ya cinco minutos, volviendo á todas partes los ojos con espante?

—Nada, señor Ducomdray, nada, Estoy formando en mi cabeza un nuevo plan de arreglo.

—Un nuevo plan? y queréis ser desorganizador del antiguo? ¡Vais á hacer una revolucion, señor Buvat.

—¡Yo! ¡Yo hacer una revolucion! exclamo Buvat aterrado,—¡una revolucion! Nunca, jamás á Dios gracias. Conocida es mi adhesión al rey, adhesión bien desinteresada por cierto, porque de cinco años á esta parte, como vos sa-